

Laudatio anlässlich der Verleihung der Bürgermedaille der Stadt Dingolfing an Herrn Konrad Sigl

Sehr geehrter Herr Sigl,

der Stadtrat hat in seiner Sitzung vom 15. März 2018 beschlossen, Ihnen die Bürgermedaille in

Silber

für Ihre Verdienste um die Stadt Dingolfing zu verleihen.

Wenn wir von einem weltweit agierenden Unternehmen in Dingolfing sprechen, dann ist man geneigt, BMW zu meinen. Doch im Gobener Weg finden wir eine weitere Firma, die ebenfalls weltweit tätig ist: die Firma SAR.

Die Firma SAR wurde 1985 von Konrad Sigl in Dingolfing gegründet. Mit Kompetenz, Tatkraft, Mut und Weitblick baute Konrad Sigl das Unternehmen nach und nach aus und etablierte es weltweit im Bereich der Automation.

Die SAR Elektronik GmbH ist heute ein weltweit operierender Systemlieferant für die Industrie- und Prozessautomation. SAR automatisiert Industrieanlagen und Prozesse in den Fachbereichen Automation, Prozess- und Umwelttechnik, Prüf- und Messtechnik, IT-Services, Oberflächensysteme, Kunststoffsysteme und Green Energy zusammen mit dem Schaltanlagenbau. Das Spektrum reicht von Produktions- oder Prüfanlagen in der Kfz-Industrie bis zur Verbrennungsoptimierung in Heizkraftwerken.

Seit der Gründung 1985 ist die SAR Elektronik GmbH zuverlässiger Partner für professionelle und innovative Automatisierungslösungen. Neben verschiedenen Niederlassungen in Deutschland ist SAR in den USA, Südafrika, England, der Schweiz und Slowenien angesiedelt mit weltweit mehr als 500 Mitarbeitern. 53 Prozent der Mitarbeiter am Stammsitz in Dingolfing sind Ingenieure, Techniker oder Meister. Zu den Kunden der SAR zählen weltweit operierende Industriekonzerne, mittelständische Unternehmen und kommunale Verbände sowie unter anderem namhafte Automobilhersteller und große Energieversorger.

Die Firma SAR genießt internationales Ansehen und der gute Ruf fällt natürlich auch auf den Stammsitz Dingolfing zurück. Ich möchte hervorheben, dass man bei aller Expansion dem Standort immer Dingolfing treu geblieben ist. Dafür möchte ich Ihnen, Herr Sigl, ausdrücklich danken.

Die persönliche und unternehmerische Verbundenheit von Konrad Sigl mit der Stadt Dingolfing sieht man aber auch auf vielen anderen Gebieten. Ich nenne hier explizit die Tätigkeit im Aufsichtsrat der Stadtwerke Dingolfing GmbH, sein herausragendes Engagement im Zusammenhang mit der Ansiedlung des Technologiezentrums TZ PULS und die Mitwirkung in dessen Beirat.

Das Technologiezentrum ist sicherlich ein Meilenstein in der Entwicklung unserer Stadt. Mit dieser Außenstelle der Hochschule Landshut wurden in Dingolfing moderne und zukunftsweisende Angebote für Lehre, Forschung, Studium und Weiterbildung geschaffen. Das neue Technologiezentrum für Produktions- und Logistiksysteme bündelt die Stärken der Hochschule Landshut mit denen der Unternehmen aus der Region und strahlt so positiv auf den gesamten Wirtschaftsraum aus.

Wesentliches Erfolgsmerkmal dabei ist die starke Verankerung in einem regionalen Unternehmensnetzwerk und innerhalb dieses Netzwerkes ist die Firma SAR Partner.

Auch hier zeigt sich das besondere regionale Engagement von Konrad Sigl.

Lieber Herr Sigl,

Menschen mit Unternehmergeist übernehmen Verantwortung und schaffen Bleibendes. Der italienische Dichter Dante brachte

dies so auf den Punkt: „Der eine wartet, bis die Zeit sich wandelt, der andere packt sie kräftig an und handelt.“ Tatkraft und Mut sind beim unternehmerischen Handeln zweifelsohne immer erforderlich. Sie haben aber erkannt, dass Unternehmerpolitik ihre dauerhafte Gestaltungskraft nur dann erhält, wenn sie auch eine aktive Teilhabe am Gemeinwesen vorsieht. In diesem Sinne haben Sie Ihre Arbeitskraft und Ihre Fähigkeiten auch in den Dienst unserer Stadt gestellt und damit auch zum Gedeihen unseres Gemeinwesens tatkräftig beigetragen. Mehr als nur der Pflicht genügend, haben Sie sehr viel Positives für die Stadt Dingolfing geleistet.

Sehr geehrter Herr Sigl, in dankbarer Würdigung Ihrer Verdienste zum Wohle der Stadt Dingolfing hat Ihnen der Stadtrat die Bürgermedaille in Silber verliehen und würdigt damit heute Ihr langjähriges Wirken für den Wirtschaftsstandort Dingolfing und ganz besonders für Ihr Engagement im Zusammenhang mit dem Technologiezentrum TZ PULS.